

Dieu, une invention humaine !

Un des arguments les plus pertinents des athées, est que Dieu n'a pas créé l'être humain à son image, mais que les hommes se sont inventés un Dieu pour répondre à leurs angoisses.

Que répliquer à cette affirmation puisque l'existence de Dieu ne se démontre pas comme une formule mathématique ? Simplement en donnant notre témoignage de chrétien : d'une part en réaffirmant que Dieu s'est fait homme à Noël. D'autre part, que ce même Dieu est Amour infini.

Vous me direz que dans beaucoup de religions, les dieux se transforment en êtres humains. Vous trouvez des exemples dans la mythologie grecque et romaine entre autres. Mais la différence est de deux ordres : d'une part que c'est par amour fou pour l'être humain, et uniquement pour cela, que Dieu se fait homme. D'autre part, Jésus ne dit nulle part qu'il est Dieu. Il se dit seulement envoyé par le Père et il déclare, par la plume de Jean : « Je suis le chemin, la vérité et la vie. Nul ne vient au Père que par moi ».

De plus, il nous révèle comment aimer Dieu : en servant les autres. « Aimez-vous les uns les autres... Toutes les fois que vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petits de mes frères et sœurs, c'est à moi que vous les avez faites... »

Mais alors comment décrire Dieu ? Il est impossible dans nos limites humaines de connaître Dieu qui n'appartient pas à ce monde sensible. Nous ne pouvons ni l'imaginer ni le concevoir. Il est possible de nous faire une idée de lui qu'à travers ce qu'en a dit Jésus et les témoignages de ceux qui l'ont inlassablement cherché.

Donc aujourd'hui, le visage, les attitudes et les paroles de Dieu passent en priorité par nos façons de faire, de dire et d'être avec les autres. Belle responsabilité !

Ph. Charmillot, pastorale des familles, Delémont